

Sin Ortega, el metro de Bogotá se queda huérfano

1 Comentarios

Publicado: 07.08.2010

Comente

Tamaño

Imprimir



Archivo

transporte masivo.

Dentro de sus logros, quedó adelantada la presentación de cinco consorcios: dos colombos españoles, uno estadounidense, uno canadiense, y otro conformado por firmas de Italia, Alemania y Colombia, para realizar el diseño básico de la primera línea.

Según el ex director de la Dian, Horacio Ayala, el Distrito pierde a uno de sus mejores funcionarios.

"Juan Ricardo Ortega domina el tema de hacienda y, por tanto, del manejo de los recursos públicos. El nombramiento en la Dian es una de las mejores decisiones del Presidente Juan Santos.

Perfil

Hijo de Francisco Ortega, ex gerente del Banco de la República, la llegada de Ortega a la Secretaría de Hacienda fue considerada en su momento como un 'palo' y una conquista para la administración Moreno.

En esa época, al responder frente a algunos señalamientos que lo tildaban como un 'neoliberal de corazón', Ortega respondió que ese comentario había surgido a raíz de unas declaraciones emitidas por Sabas Pretelt de la Vega y en ese momento explicó que se habían producido a propósito de un debate que planteaba el aumento de la cobertura del IVA, pero hizo la salvedad de que él jamás le cobraría el impuesto de renta a los más necesitados.

Anteriormente, este economista de la Universidad de Los Andes que obtuvo en la Universidad de Yale los títulos de Orales en Finanzas y Economía Matemática y de Master en Desarrollo Internacional y Economía, se había desempeñado como director de Fogafin. Durante su carrera, ha sido viceministro Técnico y Viceministro General de Hacienda, Economista Jefe del BBVA de Colombia, Consejero Económico y de la Competitividad de la Presidencia de la República y director del Departamento de Estudios Económicos de Planeación Nacional.

Adicionalmente, su paso por la academia, otra de sus pasiones reconocidas, lo ha llevado a consolidar una larga trayectoria como catedrático universitario.

Uno de sus anhelos futuros es volver a la academia, para investigar y dictar clases, en particular sobre la teoría del bienestar, un tema que lo ha obsesionado desde hace mucho años.

El visionario

En su momento, fue considerado como uno de los más jóvenes y destacados funcionarios de la administración Uribe.

Es percibido por quienes han tenido la oportunidad de conocerlo de cerca como un visionario de largo alcance. Por ello, a su paso por el Viceministerio de Comercio Exterior se le encargó la coordinación de negociaciones como la del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y el Área de Libre Comercio de las Américas, Alca, entre otras.

Es partidario de empresas de capital mixto (público y privado), que generen valor agregado y de un sistema integral de transporte para la ciudad, incluido el metro, el Transmilenio y los trenes de cercanías.

Recién se posesionó como Secretario de Hacienda de Bogotá dijo que "nunca sería hincha de que una persona fuera dueña de un monopolio natural como ISA.

Los retos del nuevo director

Para el consultor y ex director de la Dian, Horacio Ayala, Juan Ricardo Ortega, tendrá que enfocarse en dos tareas principales: revisar el cierre de acuerdos de doble tributación y diseñar una estrategia para controlar la evasión que se registra en las grandes operaciones. De otro lado, el director del CID de la Universidad Nacional, Jorge Armando Rodríguez, asegura que la Dian debe concentrarse en una reforma al sistema tributario, que le devuelva la importancia al Impuesto de Renta y elimine los gravámenes sobre la nómina. "Hay que eliminar o reducir los tratamientos preferenciales que se han dado a la renta de capital".